

14.08.2023

wie Sie den Medien in den letzten Monaten entnehmen konnten, wurden die Gesamtschulen der Stadt Wuppertal mit digitalen Endgeräten (z.B. iPads) für alle Schülerinnen und Schüler mit Hilfe des Digitalpaktes REACT – EU ausgestattet. Diese Vollausrüstung eröffnet uns nun neue Chancen Unterricht zu gestalten. Ziel ist es, dass spätestens bis zum Ende des 1. Halbjahres 2023/24 alle Schülerinnen und Schüler unserer Schule mit einem iPad ausgestattet sind. Viele unserer Schülerinnen und Schüler nutzen schon private digitale Endgeräte für den Unterricht. Dies ist auch weiterhin möglich, solange die Nutzungsbedingungen für digitale Endgeräte an der EFG unterschrieben wurden.

Auch falls Ihr Kind schon ein Endgerät für die unterrichtliche Nutzung besitzt, möchten wir aus folgenden Gründen die Empfehlung aussprechen, ein iPad von der Schule auszuleihen:

- In Bezug auf den Datenschutz (z.B. Mails an Mitschüler:innen und Lehrkräfte) ist nur durch die Nutzung eines schulischen Endgerätes rechtliche Sicherheit gegeben.
- Es wird daran gearbeitet, digitale Klassenraum-Management-Systeme (Apple Classroom, Relation Teacher) zukünftig einzusetzen, um einen effizienteren und störungsfreien Unterricht zu gestalten. Dies setzt neben dem Apple-Endgerät voraus, dass die digitalen Endgeräte im Management System der Stadt Wuppertal eingepflegt sind.
- Da sich die Erich-Fried-Gesamtschule dazu entschieden hatte, speziell iPads für die unterrichtliche Nutzung zu verwenden, werden neben Endgeräte-unabhängigen Apps zunehmend auch Apps im Unterricht verwendet und vermittelt, die von Apple selbst stammen (z.B. Pages, Numbers, Keynote etc.).
- Zur Unterrichtsgestaltung ist es wichtig, Daten schnell digital zur Verfügung zu stellen. Dies geschieht zum größten Teil über IServ. Zurzeit werden zudem Anwendungen (auf Basis von AirDrop) geprüft, die einen noch reibungslosere Austausch von Daten im Unterricht ermöglichen, wozu ein Apple-Gerät notwendig ist.

Falls Sie sich erst im Nachhinein (nach dem geplanten Ausgabetermin) für eine Ausleihe entscheiden, können wir momentan leider nicht garantieren, dass wir Ihnen dann noch ein iPad zur Verfügung stellen können.

Wenn Sie kein iPad von der Schule leihen wollen und Ihr Kind noch kein Endgerät zur unterrichtlichen Nutzung besitzt, würden wir Sie bitten, dies bis spätestens zum Ende des 1. Halbjahres 2023/24 anzuschaffen.

Damit wir auch Ihrem Kind ein iPad zukommen lassen können, bitten wir Sie im Vorfeld, den **„Leihvertrag für Schülerinnen und Schüler für mobile Endgeräte“** der Stadt Wuppertal in zweifacher Ausführung sowie die **„Nutzungsvereinbarungen für schulische Tablets“** der EFG Ronsdorf auszufüllen und zu unterschreiben. Ihr Kind muss diese Erklärungen vor dem Tag der iPad-Ausgabe der Klassenleitung vorlegen, um das iPad inklusive des Zubehörs zu erhalten. Bitte achten Sie beim „Leihvertrag“ darauf auch das Übergabeprotokoll zu unterschreiben: Falls Sie sich selbst vorher von der Neuwertigkeit des Gerätes überzeugen wollen, können Sie gerne zum Ausleihtermin kommen.

Bei Nachfragen, sei es in Bezug auf die Nutzung des iPads, aber auch bei Nachfragen zu den Verträgen, können Sie gern eine Mail an support@efg-ronsdorf.de senden. Wir sind bemüht, Ihre Anfrage schnellstmöglich zu bearbeiten.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung,

ihr Medienteam der Erich-Fried-Gesamtschule

Ich _____ (Name) aus der Klasse/JG _____ habe das Schreiben zur Kenntnis genommen.

Datum und Unterschrift der Schülerin/des Schülers

Datum und Unterschrift eines Erziehungsberechtigten

(bei Minderjährigkeit der Schülerin/ des Schülers)